



令和7年度 飯豊町立手ノ子小学校 入学式 式辞

今年は厳しい冬となり、グラウンドにもまだ雪が残っております。そんな中ですが、学校や皆さんを見守ってくれている周りの木々の芽は日に日に膨らみ、ここ手ノ子小学校にもいよいよ、期待で胸が膨らむいのち輝く春がやってきました。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

いよいよ今日から、手ノ子小学校の1年生ですね。今日お越しくださっている沢山のお客様をはじめ、親切で優しいお兄さんやお姉さん、先生方は、二人が入学してくるのを、とても楽しみにして待っていました。

さて、手ノ子小学校の1年生になった新入生の皆さんに、これから頑張ってほしいことを「あ・い・う・え・お」に合わせてお話しします。

「あ」は、あきらめない、です。お勉強がむずかしいと、「いやだな」「やめようかな」と思うこともあるでしょう。でも、最後まであきらめないで続けてみましょう。

「い」は、いのちを大切にする、です。いのちは一つしかありません。事故にあったり病気になったりしないように、気をつけて生活しましょう。また、お友達のいのちも大切にし、いじめをしないで楽しくすごしましょう。

「う」は、美しい心、です。お友達に手伝ってもらったら、どんな言葉を言いますか。そうです。「ありがとうございます」ですね。そして、間違ったことをしてしまったら、「ごめんなさい」と言いますよね。このように、自分の気持ちを素直に言葉で表してください。

「え」は、笑顔でいいさつ、です。誰にでも、どんな時でも、にっこり笑顔でいいさつをしてみましょう。きっと気持ちよく生活できますよ。

「お」は、思いやり、です。ちょっと難しい言葉ですね。これは、お友だちに、仲良く、優しくしてあげることです。そして、できない時、困った時はみんなで助け合って、できるようになりますよ。

この「あ・い・う・え・お」は、2年生から6年生のお兄さん、お姉さんが、これまで頑張ってきたことです。1年生のみなさんも、一緒に頑張っていきましょう。それでは、明日からは、朝ごはんをしっかり食べて、交通事故にあわないよう気を付けながら、元気に学校に来てください。

次に、2年生から6年生の皆さんにお話したいことがあります。皆さんには、手ノ子小学校の先輩として、1年生に、学校のことを優しく丁寧に教えてあげてください。また、1年生と一緒に、仲良く元気に遊んでください。そして、このようなお世話を続けることで、1年生から頼りにされる、素敵なお兄さん・お姉さんになってください。期待しています。

保護者の皆様に申し上げます。本日は、お子様のご入学、誠におめでとうございます。これまで愛情をたっぷり注いでお育て頂いた大切なお子様をお預かりし、お互いに助け合いながら楽しく学校生活を送ることができるよう、保護者の皆様と手を携えながら、教育活動に取り組んでまいります。残念ながら手ノ子小学校は今年度限りとなります、令和8年度の学校統合時には、「あいうえお」の力をしっかりと身に付けて進学できるよう、日々努めてまいります。

本校の特長は、小規模校の良さを生かした、子ども一人一人を大切にした活動にあります。担任はありますが、全職員が担任と同じ目線で子どもたちの指導にあたりながら、一人一人のよさや可能性を最大限伸ばせるよう、一杯取り組んでまいりますので、保護者の皆様には、本校の教育に対してご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。最後になりましたが、本日は、飯豊町教育委員会社会教育課長様をはじめ、多くのご来賓の皆様にご臨席を賜り、令和7年度入学式を挙行できますこと、大変ありがとうございました、心より感謝を申し上げます。

今年度も、活力ある地域の学校づくりを進めてまいりますので、皆様には本校の子どもたちの成長を温かくお見守りいただきますとともに、ご指導・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。